



Édito

Voici l'Avent, voici Noël

À la guerre en Ukraine et bien d'autres crises humanitaires, vient s'ajouter dangereusement, depuis le 7 octobre, un nouveau développement de la guerre israélopalestinienne. Voici la terre de naissance du «Prince de Paix» toujours ensanglantée. Ô quelles souffrances et vies détruites!

Décembre 2023 Sommaire du n° 83

2

Premières impressions de notre nouveau pasteur Retour sur l'installation du pasteur Serge Wüthrich

3

Finances Agenda de l'Avent Les cultes de Noël Les partages bibliques œcuméniques

4

La chorale Le KT nouvelle formule L'accueil

L'équipe entretien

La paroisse Est Lyonnais

- Pdt du conseil de paroisse : Jean-Paul Kovalevsky, jpkova@free.fr 06 75 09 22 89
- Pasteur Samuel Kpoti, tstssamuel@gmail.com 06 05 95 77 52
- Pasteur Serge Wüthrich, s.wuthrich@gmail.com 06 66 64 63 74
- Mail : espace.monod@gmail.com
- Site : https://est-lyonnais. epudf.org

Espace protestant Théodore-Monod 22, rue Romain-Rolland 69120 Vaulx-en-Velin Tél. 04 78 54 88 26 ontraste! Paradoxe! Nos rues, nos places publiques, nos temples et nos églises, nos maisons seront bientôt illuminées par des guirlandes scintillantes de mille feux. Des crèches, des sapins seront majestueusement dressés pour commémorer la venue de Jésus-Christ. Des musiques et chants de Noël passeront en boucle comme si notre monde ne souffrait pas des actes malveillants et des décisions destructrices des puissants de notre humanité.

Malgré tout, il existe aussi des moments d'espérer un monde meilleur, même s'il tarde à venir.

C'est dans cette attente et cette espérance que la chrétienté va allumer la première bougie de l'Avent le 3 décembre prochain pour proclamer que Dieu demeure avec nous: Noël! Pour nous souhaiter une bonne marche vers Noël, faisons nôtres ces paroles :

J'attends.

J'attends le vent qui porte demain.
J'attends la consolation de mon peuple.
J'attends le Messie des Prophètes.
J'attends l'aube qui lèvera nos troupeaux,
ou l'astre qui scintillera sur notre route.
J'attends l'enfant promis qui déjà bouge en moi,
J'attends, dans le clair-obscur de notre histoire,
que vienne le matin de son règne.

J'attends, dans le froid matin, la fin de la crise et le printemps de l'espérance en l'automne de ce siècle.

Et moi, dit le Seigneur, j'attends... que tu aies fini d'attendre !

J'attends que tes mains de prière et de labeur dénouent les ronces de l'injustice et la brume du désespoir.

Alors sur cet étroit chemin, tu entendras mes pas et tu verras marcher l'attente de ta foi.

A ceux et celles de ta famille, tes enfants, petits et arrière-petits-enfants surtout qui te regardent, allume gravement, joyeusement, la première bougie de l'Avent!

Pasteur Samuel Kpoti

Prière Si Noël, c'est la Paix, la Paix doit passer par nos mains. Donne la paix à ton voisin...

Si Noël, c'est la Lumière, la Lumière doit fleurir en notre vie.

Marche vers ton frère pour illuminer ses jours.

Si Noël, c'est la Joie, la Joie doit briller sur nos visages.

Souris au monde pour qu'il devienne bonheur.

Si Noël c'est l'Espérance, l'Espérance doit grandir en notre cœur.

Sème l'Espérance au creux de chaque homme.

Si Noël c'est l'Amour, nous devons en être les instruments.

Porte l'Amour à tous les affamés du monde.

Point de vue

Premières impressions de notre nouveau pasteur sur la paroisse



Il s'est déjà écoulé trois mois depuis mon arrivée dans la paroisse de Vaulx-en-Velin. Dresser un bilan après une période aussi courte semble difficile. Néanmoins, je tenterai de dégager quelques réflexions qui, forcément, sont lacunaires, provisoires et contestables!

out d'abord, je tiens à exprimer ma joie de découvrir une communauté à la fois chaleureuse et accueillante. Malgré les inquiétudes régulières concernant l'absence des jeunes, je constate que ces derniers sont présents. Je suis également ravi de constater la présence de bénévoles engagés de manière exemplaire. Ce dévouement est quelque chose que je n'ai pas toujours rencontré ailleurs! Le Temple lui-même est magnifique, et fonctionnel. Il représente un outil de travail exceptionnel et un lieu véritablement inspirant.

Au fil de mes rencontres, j'ai observé que la génération active, qui a initialement porté le projet de l'EPTM en acceptant de quitter Montchat, Saint-Fons ou Villeurbanne pour rejoindre Vaulx-en-Velin, est progressivement en train de « passer la main ». Désormais la réalité géographique nous rattrape : un protestant qui s'installe à Feyzin ou à Villeurbanne se rendra probablement à Oullins ou au centre-ville plutôt qu'à l'Est lyonnais. La volonté de se regrouper qui caractérisait les paroissiens d'il y a 15 ans n'est plus le critère de choix des nouveaux arrivants.

Je découvre également le fonctionnement de l'espace culturel Monod (via AEM) qui permet un rayonnement local du protestantisme. Ce rôle essentiel est cependant difficile à jouer en présence de trois communautés qui se partagent l'occupation des locaux tout au long du week-end et avec une équipe d'animation dévouée mais qui s'amenuise.

Une nouvelle voie pour une paroisse de banlieue ?

Mon impression générale est qu'à l'âge de 15 ans, la paroisse de l'Est lyonnais a achevé sa mue pour devenir ce qu'elle est sur le plan géographique, à savoir une paroisse de banlieue et de dissémination. Elle n'est plus la somme des communautés d'origine, mais elle doit, comme toute paroisse, trouver sa propre voie. Pour cela, elle bénéficie d'atouts importants : sa communauté accueillante, ses équipes engagées, ses locaux spacieux, son ouverture dans le milieu œcuménique et interreligieux à travers le dialogue et les multiples relations fraternelles.

Ces atouts suffiront-ils à garantir le développement de notre

paroisse? J'ai le sentiment qu'il faudrait développer un vrai projet missionnaire qui pourrait passer par de nouveaux projets d'entraide et/ou culturels, en synergie avec les communautés malgache et adventiste, adaptés à la population arrivée dans la partie sud de la ville, d'une part; et par un grand projet d'évangélisation qui viserait ce vaste territoire de l'Est lyonnais, d'autre part. C'est un sacré défi!

Mais n'oublions pas que Celui qui nous rassemble nous donnera la force et la joie de témoigner de Son amour là où Il nous a placés. Faisons-Lui confiance et avançons avec espérance!

S. W.

Retour sur l'installation du pasteur Serge Wüthrich

'installation d'un nouveau pasteur est un jour de fête dans une paroisse. Ce fut le cas le 24 septembre dernier avec Serge Wüthrich. Le culte s'est déroulé en présence de personnalités civiles et religieuses. Un culte joyeux, rehaussé par la chorale de Monod et le Petit Chœur, et par la prédication de Robin Sautter, nouveau président de notre région de l'EPUdF. Après une photo de l'ensemble des participants, l'apéritif et le repas partagé ont prolongé les festivités sous un soleil éclatant.



Imposition des mains sur le pasteur Serge Wüthrich (de dos) par différents représentants de la paroisse et de l'Église protestante unie de France à Lyon

Autour de l'Avent et de Noël

Il n'y a pas de petits dons!

'Église protestante unie de France a une autonomie financière complète. Ce sont les paroissiens qui, par leurs dons, permettent à l'ensemble de fonctionner, à commencer par la rémunération de nos pasteurs. La Région a décidé de conserver les deux postes pastoraux de l'Est Lyonnais. Elle attend que nous financions ces deux postes.

Cette année a bien commencé, les dons exceptionnels ayant permis de réaliser les travaux de rénovation du presbytère pour Serge. Traditionnellement, les dons sont nombreux en fin d'année. Rappelons-nous qu'il n'y a pas de petits dons, mais des gestes bien utiles à la communauté. Merci pour votre générosité.

Yves Vérilhac, yves.verilhac@gmail.com

Continuons à soutenir notre Église

1/ par virement IBAN: FR74 2004 1010 0714 6750 7P03 814 BIC: PSSTFRPPLYO

2/ par chèque à l'ordre de l'EPUdL Est lyonnais, à envoyer au même nom

EPUdL - 22, rue Romain-Rolland 69120 Vaulx-en-Velin

Le Parcours "Lumière de l'Avent", du 4 au 23 décembre

omme les 2 années précédentes, la bougie paroissiale - Lumière de l'Avent peut venir chez vous pour une après-midi, une soirée, pour un moment de prière à partager en famille, avec vos voisins, vos amis.

L'an dernier, elle était même passée d'un EHPAD à une paroisse catholique... L'objectif de ce parcours : accueillir la lumière chez soi et la faire circuler entre nous. Intéressés ? Faites-le savoir au pasteur Samuel.



«LABYRINTHE 3.0» à l'EPTM du 11 au 13 décembre

e parcours méditatif et ludique, organisé par l'Église adventiste et la paroisse de l'Est lyonnais, s'adresse à toute personne, croyante ou pas, jeune ou moins jeune. Il nous offre l'occasion de nous mettre en face des grandes questions de la vie dans une ambiance apaisante. Intéressé? Rendez-vous sur https://my.weezevent.com/le-lab. Vous connaissez des jeunes? N'hésitez pas à leur en parler. Vous voulez nous aider comme bénévole pour l'accueil?

Contactez Lolke par mail (ljvdveen@gmail.com).

Agenda de l'Avent

- Jeudi 30 nov. à 9h: Préparation des couronnes de l'Avent. Contacter Marthe au tél. 06 10 72 25 56 ou Gunhild au tél. 06 30 24 06 22
- Dimanche 3 déc. à 10h30 : Culte chanté par la chorale paroissiale, avec Sainte-Cène. Vente des couronnes de l'Avent. Repas tiré des sacs. De la soupe sera proposée, mais chacun pourra apporter un complément, ses couverts, assiettes et verres. Après-midi : atelier de confection de gâteaux de Noël, animé par Gunhild. Décoration de Noël et installation du sapin dans le temple.
- Jeudi 14 déc. à 15h : Goûter des aînés, préparé par les choristes. Participation de notre conteuse préférée

Anne Kovalevsky et de la chorale de Monod. Appel est lancé pour aller chercher nos aînés dans leurs EH-PAD et autres lieux de vie. Contacter Gunhild au tél. 06 30 24 06 22

Les cultes de Noël

- Dimanche 17 déc. à 16h : Culte festif de Noël des familles avec les enfants, les ados du KT et avec les scouts qui apporteront la lumière de Bethléem
- Dimanche 24 déc. : Culte du 4^e dimanche de l'Avent à 10h30
- Lundi 25 déc.: Culte de Noël à 10h30
- **Dimanche 31 déc.** : Dernier culte de l'année en centre-ville

Partages bibliques œcuméniques en décembre et janvier

es groupes conviviaux existent depuis quelques années. Les participants échangent sur leur lecture personnelle du texte biblique, accompagnés par des animateurs formés. En septembre 2023, le thème retenu, pour tous, est «Mort et résurrection de vie». Les réunions sont mensuelles. Tout le monde est bienvenu! N'hésitez à vous rapprocher des groupes proches de chez vous. **Montchat:** jeudi 7 déc. à 20h30, avec apéritif dinatoire partagé à partir de 19h, et 11 janvier 2024 à 20h30.

Contacts:

Martine Fleur: 06 15 18 47 21 ou Sonia Reeb Lesort: 06 71 99 59 22. Adresse: 19 rue Jeanne d'Arc, Lyon 3^e











Partages bibliques œcuméniques en décembre et janvier (suite)

Espace Monod : mardi 12 déc. et 9 janvier à 14h30. **Contact** : Samuel Kpoti, tél. 06 05 95 76 52. Espace Monod, 22 rue Romain Rolland, Vaulx-en-Velin

La Côtière : mercredi 13 décembre et 17 janvier à 18h30. **Contact** : Roger-Michel Bory, tél. 06 85 81 90 06. Adresse : 2 rue de la ville, Miribel

Feyzin, jeudi 14 déc. et 11 janvier à 16h30 : **Contact** : Anne-Marie Chanoux, tél. 04 78 70 11 79.

Adresse : 13 bis rue de la Mairie, Feyzin

Saint-Priest : vendredi 15 décembre. et 26 janvier à 14h.

Contact: Jacqueline Monsimier, tél.: 06 82 85 13 62. Adresse: 19 rue Charles Gounod, St-Priest

Connaissez-vous la chorale de l'Est lyonnais ?



ette chorale, dirigée de main de maître par Marie-Hélène Bordelet-Vérilhac, répète tous les jeudis de 13h45 à 15h45 à l'Espace Monod (hors vacances scolaires).

Vous y trouverez une bonne ambiance autour de l'apprentissage d'un répertoire varié. La chorale participe au culte une fois par mois. Une bonne occasion d'apprendre ou de revoir des cantiques à plusieurs voix. Ouverte sur l'extérieur, elle fait diverses interventions dans les maisons de retraite, l'animation du goûter des anciens ou d'autres fêtes.

Elle recrute des voix de sopranes et des voix d'hommes. Il n'est pas nécessaire de lire la musique ou d'avoir travaillé le chant. Il suffit d'avoir envie de passer un bon moment dans la bonne humeur et l'amitié. Qu'on se le dise!

Un KT nouvelle formule

epuis la rentrée, nous avons adopté une nouvelle organisation du KT. Les séances ont toujours lieu une fois par mois. Elles se déroulent en deux temps. Les jeunes vivent le début du culte, puis ils se retrouvent pour un temps d'enseignement. Ensuite vers 12h, c'est le repas (ils apportent un pique-nique). Au début de l'après-midi, un 2^e temps de catéchisme leur est proposé de 13h30 à 14h30. Tous les collégiens sont les bienvenus!

Entretien du temple : Appel à nouvelles petites mains

'Espace Monod a déjà 15 ans. La lumière passe toujours autant à travers la charpente du temple. Les salles de réunion accueillent confortablement les activités des trois communautés qui se partagent cet espace.

Mais un œil attentif voit que tout s'use : il faut revisser des chaises, recoller des tables pliantes, remettre des roulettes aux portes de placard, consolider les serrures des portes battantes, régler les gonds de la grande porte...

Nous avons aussi des idées : réduire fortement la facture d'énergie en imaginant un autre mode de chauffage, mettre en place un système de badges pour ouvrir le portail et le temple, mettre une cloison mobile entre les deux salles

de réunion pour disposer d'une salle de réunion de 40 à 50 personnes, adapter le système audiovisuel du temple à ses différents utilisateurs...

Vous avez des doigts de bricoleur, de technicien du son, d'électricien, de plombier, de menuisier? Vous pouvez libérer une soirée, une matinée?

Notre équipe d'entretien a besoin de vous et sera ravie de vous accueillir pour que notre espace Monod soit toujours plus accueillant!

Ouvert en 2008, l'Espace protestant Théodore-Monod comprend :

- L'ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE LYON paroisse Est lyonnais. Culte le dimanche matin à 10h30.
- L'ÉGLISE MALGACHE. Culte le dimanche à 15h.
- L'ÉGLISE ADVENTISTE. Culte le samedi matin.

Contact

 Jean-Paul Kovalevsky, Tél. 06 75 09 22 89

L'accueil à l'Espace protestant Théodore-Monod

'accueil est une caractéristique sympathique dans notre paroisse.

Dire bonjour à chacun, que nous nous connaissions ou non, aller spontanément vers des têtes inconnues, c'est à la portée de tout le monde.

Outre cet élan naturel, l'accueil au culte, le dimanche, c'est aussi une équipe de paroissiens qui se rendent disponibles pour accueillir les arrivants avec des jus de fruits ou du café. C'est Gunhild qui planifie ces

binômes d'accueil. Richard, lui, gère les navettes en voiture depuis le métro (Vaulx-en-Velin La Soie) et la maison de retraite Morlot.

Moriot.

Venez rejoindre l'équipe... Accueillir ou véhiculer permet de faire (mieux) connaissance des uns et des autres.

Contact

- Gunhild Martin: 06 30 24 06 22, jetgmartin@gmail.com
- Richard Bouché: 06 35 22 65 53, boucherichard@orange.fr

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE / EST-LYONNAIS ● Ont collaboré à ce numéro : Jean-Marc Bolle, Martine Fleur, Jean-Paul Kovalevsky, Samuel Kpoti, Anne-Sophie Léonard, Gunhild Martin, René Naud, Fia Rakotoarivelo Anne Richalot, Lolke van der Veen, Yves Vérilhac, Serge Wüthrich